

El Efecto Domino de Roe

COMO EL NO NACIDO TRIUNFA POR DOQUIER

Por John Ensor

Traducción por Anderson E. Ocampo
PassionLife



El Efecto Domino de Roe

COMO EL NO NACIDO TRIUNFA POR DOQUIER

Por John Ensor

Traducción por Anderson E. Ocampo

PassionLife

Hay un adagio que dice: *"Si llueve en los Estados Unidos, aquí no escampa"*. Así nos dice el Pastor Anderson Ocampo de Medellín quien explica: *"prácticamente aquí todo el mundo asume que lo que suceda en los Estados Unidos traerá repercusiones, y debido a que los Estados Unidos son la máxima potencia mundial, la decisión de Dobbs de revertir a Roe¹ terminará estimulando el trabajo provida en Colombia."*

Estoy de acuerdo con eso. El fin de Roe está fortaleciendo los esfuerzos alrededor del mundo para ponerle fin al aborto y asegurar la igualdad de derechos para todas las personas, ya sean nacidos como también los que están por nacer. Los defensores del aborto también están de acuerdo, por ejemplo, el periodista Surafricano Mateo Blackman publicó: *"La sentencia de la Corte Suprema de los Estados Unidos de revertir Roe contra Wade ha puesto en marcha un tsunami de preocupación por todo el mundo entre expertos de la salud y grupos de los derechos de la mujer."*

El efecto domino de Roe

Previo a esto, Roe ha tenido influencia en el torrencial del aborto legalizado de un país hacia otro. La defensora del aborto Nina Sun explica: *"Roe ha sido influyente en las sentencias de las cortes de otros países que han logrado ganar terreno significativo en cuanto a las libertades reproductivas. Por ejemplo, en Kenya, la Corte Suprema de Malindi, al afirmar que los derechos del aborto son un derecho fundamental bajo la constitución de Kenya, hace referencia y mención específica a Roe."*

En contraste, el escritor nigeriano Obianuju Ekeocha, ve la influencia de Roe en África como el *"neo-colonialismo ideológico del siglo veintiuno"*. Ella explica que *"la aceptación de la vida humana desde el vientre hasta la tumba es un hilo conductor presente entre muchas tribus y pueblos africanos"*. Sin embargo, la implacable deconstrucción de los valores tradicionales por parte de Occidente, tales como: la hipersexualización de los jóvenes, la normalización de la homosexualidad, la promoción de la disforia de género, y por supuesto, la legalización del aborto llueve con vientos hacia los países de África. ¿Acaso son estos los nuevos valores que han de adoptarse para ser considerados como parte del mundo moderno?

Países punta de lanza provida

Echémosle un vistazo a esto desde el ángulo opuesto. Un mapa estadístico del mundo nos muestra las tasas de natalidad por país. Los países que poseen las más altas tasas de natalidad coinciden estrechamente con países en donde los derechos humanos de los niños no nacidos aún son respetados ante la ley en diversos grados más que todo en África y en América Central.

¹ Roe hace referencia a la decisión histórica que sentenció la corte de los Estados Unidos en el año 1973 para legalizar el aborto.

Organizaciones como las Naciones Unidas y la Organización Mundial de la Salud ponen atención a este mapa como si fuera su campo misionero, es decir, como pueblos aún por alcanzar para ser persuadidos de que el aborto legal equivale a libertad personal. Yo veo este mapa y observo a estos países como nuestro mejor ejemplo para recuperar el valor humano intrínseco, igual, excepcional y eterno tal como proviene de la Biblia.

Como Ekeocha afirma: *"El regalo más precioso que los africanos pueden darle al mundo en este momento, es nuestra cultura inherente de la vida. La mayoría de africanos por medio de la fe y de la tradición comprenden el valor inestimable de la vida humana, la belleza de la feminidad, la gracia de la maternidad, las bendiciones de la vida matrimonial y el regalo de los niños."*

El final de Roe, fundamentalmente, le ayuda a líderes como Ekeocha en Nigeria, pues esta sentencia llena de coraje a iglesias por todo África a pedirle a sus gobiernos que rechacen los billones de dólares en ayuda que se les ofrece a cambio de que cedan ante las leyes del aborto. Esto le muestra a personas como al Pastor Anderson en Colombia a movilizar a la iglesia y a defender el valor de la vida dentro de su propia cultura. *"En la nación más poderosa y avanzada del mundo"*, dicen ellos, *"el aborto está siendo rechazado"*. Es posible que ese sentimiento exagere la sentencia de Dobbs, pero ese sí indica el efecto domino percibido en muchos países.

En mi opinión, el final de Roe impacta al aborto mundialmente de una manera particularmente positiva, aunque a corto plazo, pero también estimula a las represalias. Por ejemplo, Roe ha desatado ondas de vandalismo contra Centros de ayuda a la Mujer Embarazada, y también un resurgir de falsos reportes contra "las clínicas de fachada". Tales acusaciones tienen como propósito que dichos centros de ayuda cierren sus puertas. El centro de ayuda que ayudé a establecer en Miami ha sido gravemente vandalizado inmediatamente después de Roe. En el otoño pasado, mientras daba un discurso en una gala de recaudación de fondos, activistas furiosos arremetieron contra la multitud gritando "¡Clínica de fachada! ¡clínica de fachada!"

Al día siguiente, recibí una nota de un centro de ayuda en Rumania que decía: *"después de la sentencia de revertir a Roe, los medios de comunicación en Rumania comenzaron a lanzar ataques en contra de los Centros de Ayuda a la Mujer Embarazada. La preocupación de ellos es que nosotros empujamos a Rumania hacia la era comunista al hablar en contra del aborto y al proveer ayuda a las mujeres con embarazos no deseados."*

Los cristianos que han comenzado centros de ayuda en Bogotá, Santiago de Cuba y en otros lugares, saben que una tormenta se avecina, si no es que ya llegó. Esto los convierte en un blanco a su debido tiempo. Es una obra que carga con su propia cruz.

Mensajes que se escuchan alrededor del mundo

No obstante, en el largo plazo, el mensaje que envía Roe es uno poderoso y muy bienvenido para el mundo. Al devolver la legalidad del aborto por estado, la Corte Suprema del país más poderoso, ha declarado que hay algo en el aborto que es legítimamente debatible y que es una cuestión de moralidad y justicia. A primera vista parece que fuera como una pequeña roca arrojada en un charco, pero yo creo que es precisamente la piedra que está haciendo toda la diferencia.

La frase de apertura de la sentencia de Dobbs lee: *"el aborto presenta un asunto de moralidad profundo en el cual los estadounidenses sostienen posiciones que fuertemente están en conflicto"*. En otras palabras, "Hay algo en el aborto que podría estar mal". Dentro de un gobierno que deriva sus "poderes legítimos" del

“consentimiento de los gobernados”, el pueblo ha de considerar abiertamente el aborto y entonces tomar una decisión.

La moralidad o la inmoralidad del aborto es precisamente lo que los defensores del aborto buscan evadir. La decisión cae, según ellos argumentan ellos, dentro de la categoría de chocolate o vainilla – una cuestión de gusto personal invalida la moralidad. En contraste con eso la posición provida siempre es un argumento de moralidad. Está mal intencionalmente asesinar a un ser humano inocente y, debido a que el aborto asesina intencionalmente a una vida humana, el aborto está mal.

De manera similar, en los siglos dieciocho y diecinueve la esclavitud fue defendida al dejar de lado la moralidad del asunto. Pero con el tiempo, las preguntas morales, tal como elabora Josia Wedgwood en el año 1784, traspasaron esa oscuridad: “¿Acaso no soy yo un hombre y un hermano?” Así, hoy día, la Corte Suprema ha tornado el asunto hacia la nación en forma de una pregunta de moralidad: “¿es el no nacido un ser humano?” Si la respuesta, biológicamente, es un sí, entonces puede que tú creas en los derechos del aborto, de hecho, puede que creas en la igualdad de derechos, pero lo que no puedes es creer en las dos al mismo tiempo.

¿Más iguales que otros?

María Elizabeth Williams escribe: *“Esta es la realidad tan complicada en la que vivimos: No todas las vidas son iguales, y eso es algo muy difícil de hablar incluso para liberales como yo...Un feto puede ser un ser humano sin que a la vez tenga los mismos derechos de una mujer en cuyo cuerpo este reside. Ella es la que manda”*. Esa resulta ser una posición muy difícil de sostener para las personas imparciales. Y el tratar de aferrarse a dicha posición sonará algo Orwelliano², es decir: *“Todos los seres humanos son iguales, pero algunos son más iguales que otros.”*

El fin de Roe ha hecho que la legitimidad del aborto mundialmente sea vista como una pregunta de preeminencia moral. En consecuencia, esta expone las injusticias del aborto y deja como parapléjica la presión de legalizar el aborto mundialmente. Y si esta se acopla con una iglesia que se levanta para responder el llamado de rescatar a los inocentes del matadero (Proverbios 24:11), entonces el justo podrá realizar su obra, y *“la justicia exaltará a la nación”* (Proverbios 14:34).

Oremos más fervientemente para que vengas más victorias.